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米原市立米原小学校 学校だより 
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先日、夜の庭に一粒の黄色い光が舞っていました。よく見ると一匹のホタルでした。 

夏になるとこの近くでは、天野川の川辺でホタルが光りながら舞います。ホタルのお尻 

が光るのは、仲間に自分の居場所を知らせるなどのコミュニケーションのようです。すべ 

てのホタルが発光するわけではなく、発光するホタルは、「ゲンジボタル」と「ヘイケボタル」などです。 

ホタルで一番大きく、明るい光を出すのが「ゲンジボタル」と言われています。 

米原市長岡地域では、「長岡のゲンジボタルおよびその発生地」として、 

１９５２年に、特別天然記念物として指定されました。全国的に天然記念物 

指定のホタル発生地はいくつかありますが、特別天然記念物として指定され 

ているのは、全国で唯一この米原市だけです。米原市のシンボルキャラクター 

「ホタルン」が昨年度、本校の体育館の壁面に描かれました。その「ホタルン」は市民に広く愛され、親し

まれています。また、市の知名度と好感度の向上や、まちの活性化につながるように活躍しています。 

ところで、米原市のホタルや伊吹山のことを調べると、伊吹山の山頂でも「ヒメボタル」が見られること

を知りました。平地では、６月上旬にホタルが見られますが、伊吹山の山頂では、時期がやや遅れて、

７月上旬から中旬に見られるそうです。一番見頃なのは深夜の時間帯で、山頂で見るホタルと夜景の

コラボレーションは、平地のホタルよりも神秘的な光景だそうです。伊吹山の登山道が土砂崩れの影響

で閉鎖されていますが、週末にドライブウェイの夜間特別営業をされています。この夏に是非訪れたい

と思いました。現在、伊吹山はシカによる高山植物の食害が深刻になっています。定期的に市の職員

さんやボランティアさんたちが植物を守るための防護柵を設置して対策をとっています。伊吹山の山頂

付近には、国の天然記念物に指定されている貴重な高山植物が沢山ありますが、増え続けているシカ

によって植物が食い荒らされ被害が深刻化しています。伊吹山の高山植物 

を守ることは、伊吹山の「ヒメボタル」を守ることにもつながります。米原市のプ 

ロジェクト「伊吹山植生復元プロジェクト」を通じて、できることからはじめたいと 

思ったホタルとの出逢いでした。 

米原小学校では、「０００トリプルＺＥＲＯ 運動」～いじめをしない、させない、見のがさ 

ない～を実施しています。いじめを許さないという雰囲気をつくり、児童の運営委員会が 

中心となり、全校児童でいじめ根絶について取り組んでいます。６月１３日（木）の全校朝 

会に向けて、いじめ根絶スローガンの募集を呼びかけ、全校児童の考えで合言葉が決ま 

りました。それは、『その言葉 あいての気持ち 考えて！-米小からいじめをノックアウト-』 

です。今後、学級でいじめゼロについて考え、縦割活動でもいじめについて話し合います。 



７ 月・８ 月の主な行事予定  

７／１（月）口座振替日              ８／１０（木）学校閉庁日（～8/16） 

５（金）４年浄水場見学            ２４（土）愛校作業（予備日 8/25） 

１１（木）６年演劇の子（米原学び合いステーション）    ２８（水）２学期始業式   

１２（金）スクールカウンセラー来校                ２９（木）～３０（金）午前日課 

   １２（金）１６（火）１７（水）１８（木）期末懇談会   ９／ ２（月）給食開始    

１８（木）給食最終日                          

１９（金）１学期終業式           

             

 

 

  ６月１２日（水）３年生がフジテックさんへ社会科見 

学に出かけました。エレベータやエスカレータを安全

に運行するための様々な仕組みを学ぶことができま 

した。また、高さ１５０ｍもある滋賀県で一番高い建物 

の展望デッキから見た校区は絶景で、子どもたちは、 

大興奮でした。                 ―児童の感想― 

「上から見たけしきはすごかったです。電車がおもち 

ゃのように小さく見えました。おどろいたのは、エレベ 

ータの速さが一秒に１かいずつすすむ速さでした。」 

（詠斗さん） 

６月６日（木）、５年生がびわこホール音楽会に出か 

けました。素晴らしい施設と一流のオーケストラの演奏 

でクラシック音楽を鑑賞しました。帰りに草津市の琵琶 

湖博物館を訪れ、滋賀の自然と暮らしや歴史などを見 

学しました。                   ―児童の感想― 

「楽器のことをクイズでたくさんしることができました。 

指揮者が曲に合わせて複雑な動きをするのがとても 

すごいと思いました。」 （育真さん） 

 

 

６月１２日（水）２年生が、生活科の学習で地域に出

かけました。給食センター、エクシブ琵琶湖、Cafe du 

ＭＢＦなどの地域で働いておられる方を訪ね、インタビ

ューする中で、自分たちの生活との関わりを考えまし

た。                           ―児童の感想― 

「ゆたにじんじゃでは、かみさまが一人だけじゃないと 

いうことがしれました。ＭＢＦでは、コーヒーとトマトジュ

ースがにんきだということがしれました。とてもすごい

ものがどちらにもあっておもしろかったです。」 

（美咲さん） 

６月４日（火）５日（水）に分かれて４年生が長浜市

のクリスタル・プラザの見学に出かけました。施設や

仕事に携わる人々の様子を見学することで、ゴミ問題

に対する意識を高めることができました。 

―児童の感想― 

「クリスタル・プラザの人は、ゴミピットでゴミを燃やしや

すくしたり、ふくろをやぶいたりして、いっぱい工夫をし

ていることがわかりました。」（桜聖さん）

 

                       

 

 


